

# **XXIV Cursos Internacionales** de Verano Ciudad de Melilla

# 'El cuatripartito', herramienta para luchar contra el yihadismo entre la UE y Marruecos

El fiscal de la Audiencia Nacional, J.A. García Jabaloy, dice que ese grupo está formado por España, Francia, Bélgica y el país alauita y sus reuniones periódicas analizan las estrategias para combatir a los terroristas

El fiscal de la Audiencia Nacional, Juan Antonio García Jabalov asegura que la colaboración entre España y Marruecos en materia de lucha contra el terrorismo vihadista es "muy estrecha". Afirmó que una de las estrategias que tiene la Unión Europea para combatir a los radicales terroristas junto al país alauita es el 'grupo cuatripartito', una organización formada por Es-paña, Bélgica, Francia y Marruecos. Estos países se reúnen entre tres y cuatro veces al año para compartir experiencias en esta materia y comprobar cómo se está trabajando en cada territorio para evitar la difusión del mensaje radical de esos terroristas.

Éste fue uno de los temas que abordó ayer García Jabaloy en la conferencia que ofreció en los Cursos Internacionales de Verano Ciudad de Melilla, titulada La cooperación judicial internacional en la lucha contra el terrorismo radical yihadista'.

Para el fiscal de la Audiencia Nacional ésta colaboración con Marruecos es una de las herramientas que tiene la UE para combatir el yihadismo, aunque hay otras que son propias de los países europe-os. En este sentido, destacó como una "fundamental" la base de datos que tiene Eurojust. Explicó que no tiene "parangón" con ninguna otra en el mundo y que es "muy eficaz" para luchar contra los terro-

ristas o sospechosos de pertenecer a grupos radicales yihadistas. El fiscal indicó que la base de da-tos tiene información "absolutamente detallada de todos los pro-cedimientos judiciales que en materia de terrorismo se abren en la Unión Europea". Además de esta base de datos común, cuenta con



Imagen del auditorio del PEC, ayer durante las conferencias.

un grupo de análisis que "entrelaza" los datos que aporta cada país de forma que "saltan alertas" cuando hay coincidencias entre procesos de unos territorios y los de otros. Aseveró que estas coinci-dencias son las más "interesantes" porque permiten continuar determinadas investigaciones.

Además, resaltó que si la futura Fiscalía Europea tiene competen-cias en materia de lucha contra el terrorismo, también será una he-rramienta "crucial" para combatir este tipo de radicalismo.

Mujeres y jóvenes Por otro lado, García Jabaloy también centró su conferencia en otros dos aspectos "importantes" que se deben tener en cuenta en la actualidad cuando se habla de terrorismo vihadista: El incremento del papel de la mujer en los grupos radicales y captación cada vez más



El fiscal de la Audiencia Nacional, Juan Antonio García Jabaloy.

numerosa de jóvenes por esos te-

En primer lugar, señaló que según la experiencia de la Audiencia Nacional, hay "pensadores radica-les" que están difundiendo el mensaje de que las mujeres nas pueden hacer la yihad sin el

### El ministro del Interior habla hov sobre yihadismo

El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz ofrecerá hoy una conferencia dentro del curso 'El estado de derecho frente al fenómeno yihadista', en el marco de los XXIV Cursos Internacionales de verano Ciudad de Melilla. Fernández Díaz tratará el tema 'El Estado frente al yihadismo'. Su ponen-cia tendrá lugar a las 9:00 horas en el Palacio de Exposicio nes y Congresos de Melilla. Estaba previsto que fuera el ministro del Interior quien inaugurara este primer curso de verano, sin embargo, tuvo que aplazar su conferencia hasta hoy por motivos de agenda.

permiso de sus maridos y sin que ellos conozcan esas intenciones. Explicó que en esta visión "distorsionada del Islam en el que la mu-jer siempre se situaba en un perfil bajo" ahora se le da este nuevo papel en grupos terroristas.

Asimismo, el fiscal de la Audiencia Nacional analizó cómo cada día son más los jóvenes que se adhieren a estos grupos radicales. García Jabaloy señaló que se debe a que la forma de difusión de las ideas yihadistas se realiza desde Internet a través de redes sociales y de los teléfonos móviles. Los jó-venes son el colectivo "más en con-tacto con estas tecnologías" y por ello, están cayendo en el mensaje de los terroristas. Además, apuntó que se trata de un colectivo que está aprendido a ser adulto y aún no tiene su personalidad dibujada de forma completa y por eso, son más influenciables.



LA CLAVE

Las conferencias sobre el terrorismo islámico se abren hoy con la intervención del ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, sobre 'El Estado frente al yihadismo



nador de los cursos, Rafael Benítez Yébenes, junto al activista tuareg Attaye Mohamed y la periodista Beatriz Mesa.

# "Los yihadistas se aprovechan de espacios en los que existen tensiones políticas"

 El activista tuareg Attaye Mohamed dice que los terroristas imponen un régimen islamista a su pueblo que es laico

D.N. MELILLA

El curso sobre 'El estado de dere-cho frente al fenómeno yihadista' contó ayer con una persona que ha vivido cómo es la llegada de los terroristas radicales a su hogar: Attaye Mohamed, activista tuareg del Movimiento Nacional de Liberación de Azawad (MNLA) de Mali. Explicó que en el norte de Mali viven los tuareg que durante años han reclamado al estado maliense su autogestión e independencia han visto cómo llegaron a sus te-rritorios grupos de yihadistas ra-dicales. "Se aprovechan de los espacios en los que hay tensiones políticas", destacó y añadió que este nuevo problema ha dejado al margen las reivindicaciones políticas de su pueblo. Por ello, denunció

que los terroristas están ocupando

del territorio de los tuareg.

Mohamed indicó que los "yihadistas salafistas argelinos" llegaron al norte de Mali para imponer un estado islámico. Por lo tanto pretendían que los tuareg vivieran bajo este régimen aunque estos ciudadanos son laicos. También denunció que los radicales y terroristas tienen cierta colaboración con el estado de Mali porque en determinados espacios se permite el "negocio ilícito", como "el narcotráfico", pero sin el consenti-miento de los tuareg, apuntó.

Grupo armado legitimado

Este activista pertenece a un movimiento armado, el MNLA, pero que está "legitimado por la comunidad internacional". Afirmó que no se les considera un grupo terrorista porque están partici-pando en el proceso de negociación con el Gobierno maliense pa-ra llegar a un acuerdo sobre la gestión del territorio que histórica-mente ha ocupado el pueblo tuareg y por lo tanto, es un interlocu-tor en este proceso de búsqueda una solución política.

Mohamed resaltó que no han dejado las armas porque les sirven

LO DESTACADO

Situaciones. En el norte de Mali conviven los terroristas yihadistas que han llegado a este territorio y grupos armados legitimados que están negociando una solución política a su reivindicación de independencia del estado maliense.

.ucha

En dos bandas. El activista tuareg Attaye Mohamed explicó que luchan contra los yiha-distas para evitar que se queden con su territorio y también contra la "opresión" del estado de Mali, que no reconoce sus

para "resistir" ante lo que llama la opresión del estado de Mali sobre los tuareg. Aseveró que su pueblo ha sido "atacado" por el Gobierno maliense desde que se produjo el proceso de descolonización. Afirmó que han sufrido la "destrucción de los rebaños, prisión, torturas, encarcelamientos continuos y la violación de las mujeres por rei-

vindicar su independencia". No obstante, este activista hizo hincapié en la petición de autogestión de ese territorio y el conflicto con el estado maliense es anterior a la llegada de los yihadistas. Es más, señaló que los tuareg están en cinco países del Sahel, como son Libia, Argelia, Burkina Faso, Níger y Mali y por lo tanto, "pueden tener un papel importante en la lucha contra el yihadismo".

Sin embargo, Mohamed aseveró que los tuareg no podrán "contribuir" a esta lucha si no se sienten "reconocidos" y tienen garantizados sus derechos.

Para este activista, encontrar un modelo de estado en el que los tuareg se encuentren "a gusto" es primordial, y añadió que se puede pa-recer al sistema de autonomías

que tiene España. Por último, insistió en que la llegada de los yihadistas al norte de Mali, el territorio tuareg, "ha provocado una confusión" en el exte rior sobre los diferentes grupos que hay en la zona, pues se ha reemplazado a movimientos, como el MNLA que es un grupo armado legitimado y a sus aliados, por otros colectivos radicales que son terroristas.

LO DESTACADO

tratará hoy el tema 'El estado frente al vihadismo'. Estaba previsto que Jorge Fernández Diaz inaugurara este primer por la Consejería de Cultura y la UGR. sin embargo, por motivos de agenda, tuvo que aplazar su intervención hasta hoy. La charla comenzará a las 9:00 horas en el Palacio de Exmagistrado de la Audiencia Nacional, José de La Mata, también ofrecerá hoy una charla sobre 'El terrorista indi-

mera parte de la mañana, la periodista Beatriz Mesa habla-rá sobre La trasformación de La causa yihadista en economía criminal: Perfiles yihadistas'. Tras el descanso, continuarán con las charlas el teniente coronel jefe de la Uni-dad de Terrorismo Internacional de la Guardia Civil, Francis-co José Vázquez, que dará una charla sobre 'El desafio de la prevención policial ante la amenaza del terrorismo yiha dista' y el inspector jefe del Cuerpo Nacional de Policía, Vicente Sánchez, que tratará 'El ylhadismo en Melilla: Una aproximación policial.

## Manana

Juristas. Dos juristas del Cuerpo Superior de Técnicos de Instituciones Penitenciarias, Ángel Juan Nieto y Jesús de Pablos, hablarán sobre Prevención, seguimiento y control de las relaciones per sonales y las fuentes de financiación del recluso yihadista en instituciones penítenciarias y 'El papel femenino en el yihadismo'. También se abordará el papel femenino yihadista.

## Viernes

Universidad. Se organizará una mesa redonda para analizar las claves para el trata-miento del fundamentalismo islámico en prisión.

